
UM POUCO MAIS – I
Nesta semana, na Câmara de

Piracicaba, um encontro esperado
foi entre o presidente da Casa, ve-
reador Wagnão (Cidadania), e a
secretária municipal de Agricultu-
ra e Abastecimento (Sema), Nancy
Thame. De forma cordial, eles se
reuniram na sala ao lado do gabi-
nete da Presidência e conversaram
sobre a situação da manutenção
das estradas rurais do Município.

UM POUCO MAIS - II
Wagnão lembrou que, neste

período de chuvas, a Nancy vai
ser cobrada um “pouco mais”,
mas que ela entende isso e vai fa-
zer o melhor possível. Ele salien-
tou a importância de se manter

“um bom entendimento” com a
equipe a pasta, a começar por sua
titular. “Como presidente, quero
saber o que posso fazer para es-
tar caminhando junto com a se-
cretaria e o Executivo”, disse.

UM POUCO MAIS - III
Nancy agradeceu e disse con-

tar com a continuidade do apoio
da Câmara na construção de po-
líticas públicas para a área de
agricultura e abastecimento.
“Nesta gestão, intensificamos o
olhar para que as coisas sigam de
forma regulamentada. São vári-
os programas que dependeram de
projetos de lei e de lei complemen-
tar para que consigamos ser jus-
tos no atendimento”, disse.

UM POUCO MAIS – IV
Vale lembrar que, ao lado de

Laércio Trevisan Jr. (PL), o verea-
dor Wagnão tem sido um dos mais
contundentes críticos do trabalho
de Nancy à frente da Sema, che-
gando a questionar a capacidade
dela, enquanto mulher, de fazer a
gestão da secretaria. O Capiau, ido-
so e cansado, não gosta de intri-
gas, e por isso fica animado quan-
do há “um bom entendimento”;
sobretudo respeito às mulheres.Edição: 10 páginas

Divulgação

COM FALA PIRA
O vereador Cássio Luiz, o Cás-
sio Fala Pira, recebeu na tarde
de quarta-feira o grupo de mo-
vimento cristão “Vibe Move-
ment”, na Rua Embú Guassu,
número 111, no bairro Sol Nas-

cente. O grupo escolheu o ve-
reador para representar os de-
mais vereadores de Piracicaba,
a receber uma homenagem
com bênçãos através de oração
e louvor em seu gabinete. A4

Prova de Conceito com consórcio classificado na licitação para Zona Azul foi realizado ontem, 19

Consórcio passa por teste
na licitação da Zona Azul
Prova de Conceito aconteceu ontem, 19, com o objetivo de analisar
se a empresa atende a todos os requisitos estipulados no edital

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), acompa-
nhou ontem, 19, Prova de Conceito
com o Consórcio Piracicaba Digi-
tal, formado pelas empresas Eysa
Estacionamentos e Serviços Unipes-
soal LTDA. e Serttel Soluções em
Mobilidade e Segurança Urbana
LTDA., classificado no edital de
concorrência 16/22, que visa a
implantação de sistema de estaci-
onamentos rotativos nas ruas de
Piracicaba, conhecido como Zona
Azul. O Consórcio, classificado
no último dia 05/01, está reali-
zando a Prova de Conceito, para
que a Semuttran analise se todos
os requisitos estipulados no edi-
tal serão devidamente atendidos.

CONCORRÊNCIA - De acor-
do com a pasta, a Prova de Concei-
to é mais uma fase da concorrên-
cia, na qual a empresa tem que de-
monstrar na prática que tem capa-
cidade técnica de executar aquilo
que o edital da concorrência exige,
por meio de amostragem. Foram
testados aplicativos, sites, meios de
pagamentos, funcionamento dos
parquímetros e veículos de leitura
de OCR (veículos que realizam re-
conhecimento de placas). Após a
realização da Prova de Conceito, a
Semuttran tem até três dias úteis
para enviar parecer técnico à Co-
missão de Licitação, informan-

Isabela Borgese

do sobre a conformidade, ou não,
dos testes. Se aprovado, o trâmi-
te segue para a homologação.

EDITAL - O sistema conheci-
do como Zona Azul gera rotativi-
dade de vagas nas áreas comerci-
ais. De acordo com o edital, o valor
mínimo inicial de outorga deveria
ser de R$ 4.700.000 e a empresa
classificada ofertou valor de R$

5.100.018 de outorga mais a por-
centagem de 17% sobre o fatura-
mento bruto mensal. O prazo total
de concessão é de cinco anos. Pira-
cicaba tem 4.845 vagas de estacio-
namento rotativo e a implantação
da fase inicial do sistema deve ser
de até 90 dias, contados a partir
da data de emissão da ordem de
serviço. A verba proveniente da

empresa aprovada para operar o
sistema de estacionamentos ro-
tativos é direcionada ao Fundo
Municipal de Trânsito e utilizada
para serviços de sinalização, prin-
cipalmente em torno de escolas e
hospitais, além de campanhas e
ações educativas visando a cons-
cientização para redução de aci-
dentes no trânsito, entre outros.

Divulgação

WAGNÃO EM ENTREVISTA
O Canal de Piracicaba, Pro-
grama Em Foto, coordenado
pelo radialista Marcelo San-
ches, recebeu a visita para
entrevista do vereador Wagner
Oliveira, o Wagnão, presiden-
te da Câmara Municipal de
Piracicaba para o biênio 2023-
2024. Além de falar sobre po-
lítica e harmonia entre os po-
deres, Wagnão contou sua his-
tória, seu lado artístico, apai-

xonado que é pela segunda voz.
“Sinto-me feliz quando estou
no palco, com companheiros
da arte, e vejo que a política é
como a música: notas diferen-
tes que resultam em harmo-
nia, musicalidade”, disse o ve-
reador do Cidadania. Partici-
param da entrevista, além da
coordenação de Marcelo San-
ches, os jornalistas Edirley
Rodrigues e Evaldo Vicente.

Canal de Piracicaba

PIRA EM CORES
Reconhecidos por sua pro-
dução artística, Marilu Trevi-
san e Diógenes Moura inicia-
ram ontem a pintura dos sa-

nitários da Rua do Porto den-
tro do projeto Pira em Cores.
Marilu e Diógenes farão as
pinturas a quatro mãos. A7
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Necrológio-Taquaral
TTTTTemplo que meemplo que meemplo que meemplo que meemplo que me
construiu noconstruiu noconstruiu noconstruiu noconstruiu no
tempo e habitatempo e habitatempo e habitatempo e habitatempo e habita
em mim porque éem mim porque éem mim porque éem mim porque éem mim porque é
parte de meuparte de meuparte de meuparte de meuparte de meu
corpo estendidocorpo estendidocorpo estendidocorpo estendidocorpo estendido

Atrás da enorme
vidraça, do la-
 do de dentro

da janela, a sala-de-
aula-memória - com a
minha história (e a
de tantos) dentro
dela. Memória sem
saudosismo, porém -
e isso cabe dizer sem
medo. Porque a sau-
dade é a aceitação sofrida de
que o tempo passa em (quase)
segredo. Não. A memória que
tenho é bem outra - e tem pele
de grito, tem olhos de raiva e
respira desilusão. A memória que
tenho quer digerir a tristeza que
ora sinto, quer propagar forçosa
- e contra a minha vontade - o
amor (que tive) ao infinito.

Ai, minha sala-de-aula-
lembrança do aluno que fui,
sentado sempre lá no fundo -
quando um dia, ainda pouco
mais que criança, passei a apren-
der a tentar aprender sobre o
mundo. Pobre de mim. Pobre de
nós.  Ai, se ao menos eu fosse
Bandeira! Se eu fosse Bandeira

talvez eu pudesse me
perguntar agora (como
uma vez, ali nessa sala,
me ensinava um poema
que li): "onde estão to-
dos? Totônio Rodri-
gues, Rosa, Tomásia.
Onde estão todos?" E
eu mesmo me respon-
deria: "estão todos
deitados. Estão todos

dormindo, profundamente."
Templo que me construiu no

tempo e habita em mim porque é
parte de meu corpo estendido.
Seus corredores tão meus, sua bi-
blioteca de sonhos-imensidão,
seus eternos pequenos sempre-
jardins. Tempo que se fez templo,
erigido em colunas de gentes,
imensamente. Gentes que se aco-
tovelavam contentes, gentes que
se preocupavam correndo - cada
qual com seus motivos - feito e
sendo o sentido da vida (a bater)
por seus blocos-coração. Onde
estão todos? - repito a indagação.

Alicerces de Boaventuras,
colunas de Maias, ornamentos
de Cantonis. Onde agora des-

Alê Bragion

cansarão essa história? Para
onde seus cursos que orienta-
vam o curso que escolhemos
para existir? Para onde nossas
certezas construídas ao irmos
caminhando sobre cada pedri-
nha portuguesa, assentadas
uma a uma, a nos fazer crer em
sua natureza de monumento - na
qual tanto, de fato, acreditáva-
mos. Paço-educação, enquanto
uns faziam da vida construção,
outros te vendiam e te roubavam.

Taquaral de morte anuncia-
da - porque a sua morte, por fim
(aqui registrada), todos sabíamos,
não se daria de forma natural,
mas seria morte matada. E como
tramaram o teu fim, os teus ven-
dilhões. Como sugaram o teu im-
pério e te ofereceram em aceites
de adultérios por pura ganância

sem desejos de razões. Rumo
sem rumo. Por isso, neste ne-
crológio sentido prefiro lem-
brar-me de ti como sempre fui:
seu aluno. E ao ver deitarem
sobre seu ser a metáfora da úl-
tima pá de cal, sinto (e sentimos)
também todo o mal que te fize-
ram, que nos fizeram, Taquaral.

Sonho que se vai, levado
em pedaços no bico de tantas
rapinas. Quizila de mãos es-
condidas, como sempre, na
face oculta - ou nem tanto - das
religiões.  Gigante perdido, ven-
dido no vento feito pagamento
que se faz pelo erro de ferir mor-
talmente os que te amavam (e
ainda te amam). História viva
em ruínas. Quem diria, um dia,
que esse seria o seu destino.
Quem diria que sabia que essa
seria a minha (a nossa) sina.

———
Alexandre Bragion, cro-
nista desta Tribuna des-
de 2017. Licenciado em
Letras Português/In-
glês pela Universidade
Metodista de Piracicaba

José Osmir
Bertazzoni

Todos nós somos
inocentes até que
se prove o contrá-

rio. Isso é assim. Todos
nós gostaríamos de não
ser tratados como cul-
pados, em especial por
circulação de notícias
falsas nas redes sociais e na im-
prensa convencional, até que haja
uma sentença final que o diga.

A presunção de inocência deve
estar presente até que se prove a
culpa por uma sentença. É um di-
reito fundamental garantido tan-
to pela Declaração dos Direitos
Humanos quanto pela Constituição
Brasileira e, portanto, nenhum de
nós gostaria de ter um julgamento
público e ser condenado sem que
um juiz o ordenasse, seguindo os
ritos e preceitos do nosso ordena-
mento jurídico. Todos nós deseja-
ríamos um julgamento justo se es-
tivéssemos na pele de um acusado.

Resumidamente, na lei penal
brasileira há seis tipos de prisão:
temporária, preventiva, em fla-
grante delito, para execução de
pena, preventiva para fins de ex-
tradição e civil para o não paga-
dor de pensão alimentícia.

Nosso Poder Judiciário atua
sempre no sentido do princípio
"in dubio pro reo", para evitar
injustiça e durante o processo
buscar sempre a verdade real
pelos meios de provas em juízo
admitido, como por exemplo: a)
Prova documental; b) Prova Peri-
cial; c) Prova testemunhal. O prin-
cípio do contraditório e da ampla
defesa é condição "sine qua non"
para o nosso ordenamento.

Pode ocorrer também a prisão
em flagrante, uma medida caute-
lar de natureza processual que dis-
pensa ordem escrita da autorida-
de judicial. Aquele que está come-
tendo o crime, acabou de praticar
a infração, que é perseguido em si-
tuação que se faça presumir ser o
autor, ou que é deparado com ins-
trumentos, armas ou demais obje-
tos do delito, encontra-se em fla-
grante delito próprio, impróprio,
quase flagrante ou flagrante presu-
mido, e deve ser preso pelas autori-
dades ou pode ser detido por qual-
quer um do povo. Ver artigos 301 e
302 do Código de Processo Penal.

No dia 8 de janeiro em Bra-
sília tivemos uma turba popu-
lar. Quais as consequências des-
sas ações seguindo os preceitos
do nosso direito? Vamos as ti-
pificações, em tese, prováveis:

Entendemos (SMJ)
observado claramente,
por meio de vídeos e
imagens incontrover-
sas, que os crimes de
dano qualificado (art.
163, III, CP), associa-
ção criminosa (art.
288, CP) e crime con-
tra patrimônio cultu-
ral (Lei nº 9.605/98,

art. 62, II), são incontestáveis.

No entanto, quando observa-
mos atores do direito, um dia após
ao cometimento dos crimes (ou
seja, sem acesso às provas, já que
sequer houve tempo para investi-
gação), tratando o caso com a vi-
são de tipificação para o cometi-
mento dos crimes chamados "con-
tra o estado democrático de direi-
to", como por exemplo, golpe de
estado (art. 359-M, CP) e abolição
violenta do estado democrático de
direito (art. 359-L, CP). Todas es-
sas penas somadas podem ultra-
passar a 20 anos de reclusão.

A dosimetria da pena é prer-
rogativa do Poder Judiciário,
mas a análise das consequência
pode ser exercida por qualquer
Operador do Direito, devida-
mente habilitado, sempre respei-
tando as opiniões divergentes
com a devida urbanidade.

Para encerrarmos essa análi-
se prévia podemos afirmar que ou-
tros crimes podem ter sido cometi-
dos, como os pais que levaram cri-
anças e adolescentes para acampa-
mentos e locais insalubres e violen-
tos, podendo eles até perderem o
poder familiar sobre os filhos.

É lamentável escrever sobre
esse tema, mas é importante que a
população tome consciência de que
na frente dos quarteis ou na inva-
são do dia 8 de janeiro não exis-
tem inocentes, todos sabiam que
estavam cometendo infrações pe-
nais e isso geraria consequência.

O que nos revolta é verea-
dor covarde que estimulou esses
atos e fugiu para a praia, crian-
do um falso álibi para fugir às
punições, deixando seus seguido-
res em situação complicadíssima.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

Outros crimesOutros crimesOutros crimesOutros crimesOutros crimes
podem ter sidopodem ter sidopodem ter sidopodem ter sidopodem ter sido
cometidos, comocometidos, comocometidos, comocometidos, comocometidos, como
os pais queos pais queos pais queos pais queos pais que
levaram crianças elevaram crianças elevaram crianças elevaram crianças elevaram crianças e
adolescentes paraadolescentes paraadolescentes paraadolescentes paraadolescentes para
acampamentosacampamentosacampamentosacampamentosacampamentos

O álibi do vereador covarde

Nas quaisNas quaisNas quaisNas quaisNas quais
(palavras),(palavras),(palavras),(palavras),(palavras),
a estética,a estética,a estética,a estética,a estética,
a linguagema linguagema linguagema linguagema linguagem
nazifascistanazifascistanazifascistanazifascistanazifascista
estavam presentesestavam presentesestavam presentesestavam presentesestavam presentes

Sergio O. Moraes

8 de janeiro. Ata-
que à democra-
cia, as sedes dos

três poderes invadidas
e vandalizadas. As per-
das materiais, morais,
incalculáveis e impagá-
veis. Como se ainda não
bastasse, recebo o
"print" de uma postagem, que se-
ria de um vereador local, associ-
ando a figura do Presidente eleito
à "Hitler", o ginásio para triagem
dos golpistas a "campo de con-
centração", montado por "Lula,
o verdadeiro nazista genocida".

Em respeito aos 6 milhões de
judeus mortos no Holocausto e de
milhões de outras vítimas do na-
zismo, a serem homenageadas no
Dia Internacional da Memória do
Holocausto, 27 de janeiro, data da
libertação de Auschwitz-Birkenau
- sim, em pleno mês da homena-
gem, o que torna a mensagem ain-
da mais perversa - não é possível
calar. Não é possível, nem saudá-
vel, apelar para as inverdades da
postagem, sua falsidade histórica
para justificar o silêncio. É um im-
perativo moral rebatê-la, pois é, tem
sido a retórica da extrema direita:
distorcer, negar o Holocausto e
uma das formas de fazê-lo é pela
banalização das analogias nazistas.

Em 1990, o advo-
gado Mark Godwin
criou a chamada "Lei
de Godwin, que criti-
ca a banalização de
analogias nazistas,
uma espécie de pre-
guiça intelectual de
quem compara o opo-
sitor a Hitler". Pois
bem, em 16 de outu-

bro de 2016, questionado por
um seguidor sobre a aceitabili-
dade de "chamar Bolsonaro de
nazi", Godwin respondeu: "Sim!"
Mas não ouvimos a Godwin.

Não foi só Godwin que o as-
sociou ao fascismo. Na noite de
3/4/2017, quando o então depu-
tado Jair M. Bolsonaro foi recebi-
do na Hebraica carioca, do lado
de fora manifestantes da comu-
nidade judaica gritavam palavras
de ordem como: "judeu e sionista
não apoia fascista", "quem per-
mite torturar se esquece da Shoá".
Às convidadas mulheres, o gru-
po gritava: "ei, mulher, ele apoia
o estupro". Para o professor Mi-
chel Gherman, essa foi a primeira
explicitação do fascismo do então
deputado e partiu de pessoas, cer-
ca de 150, que, pela ascendên-
cia, sabiam do que estavam fa-
lando. Também não os ouvimos.

Não os ouvimos, eleito pre-
sidente em 2018, nos anos que

Pensem que isto aconteceu

se seguiram não faltaram pala-
vras, atitudes sua e de membros
do governo, nas quais a estética,
a linguagem nazifascista estavam
presentes. De forma que, como
diz o professor Gherman, os sím-
bolos mais conhecidos não apa-
recem (a apologia ao nazismo é
crime no Brasil), mas para a ex-
trema direita, a mensagem: "o
trabalho, a união e a verdade li-
bertarão o Brasil", publicada pela
Secretaria Especial de Comunica-
ção Social da Presidência da Re-
pública em 10/05/2020, já bas-
ta. O escárnio "o trabalho liberta"
estava escrito na entrada do Cam-
po de Concentração de Aus-
chwitz, onde se estima que 1,3
milhões de pessoas foram exter-
minadas, judeus a maioria. Essa
foi uma entre tantas frases cruéis.

Não esquecer o que aconte-
ceu: "pensem que isto aconteceu:/
eu lhes mando estas palavras./
Gravem-nas em seus corações,/
estando em casa, andando na
rua,/ao deitar, ao levantar;/repi-
tam-nas a seus filhos./ Ou, senão,

desmorone-se a sua casa,/a do-
ença os torne inválidos,/os seus
filhos virem o rosto para não vê-
los" - versos finais de "É isto um
homem?", abertura do livro ho-
mônimo de Primo Levi, deporta-
do em 1944 para Auschwitz.

Mas não basta. Como lem-
bra Arnaldo Bloch, tradutor de
"A morte é meu ofício", Robert
Merle, Ed. Vestígio, 2022, em seu
Posfácio: "É preciso entender, a
fundo, que mecanismos fazem
com que o grosso de uma socie-
dade, em determinado momen-
to, apoie um projeto de poder
que a desumaniza." O livro traz
Auschwitz, pela voz do carrasco.

Particularmente especial:
"A Noite", de Elie Wiesel (Ed.
Sextante, 2021), a voz de Elie,
enviado aos campos com 15
anos, com os pais e a irmã mais
nova, só ele sobreviveu... Se as
leituras não nos fizerem repu-
diar qualquer banalização com
analogias nazistas, como a da
mensagem, se minimamente não
nos fizerem imaginar a dor que
causam, então: que "desmoro-
ne-se a nossa casa,/a doença nos
torne inválidos,/os nossos filhos
virem o rosto para não nos ver".

———
Sergio Oliveira Moraes,
físico, professor apo-
sentado da Esalq/USP

Por uma gestão que priorize as
dimensões do direito à cidade

Piracicaba é umaPiracicaba é umaPiracicaba é umaPiracicaba é umaPiracicaba é uma
cidade onde acidade onde acidade onde acidade onde acidade onde a
intervençãointervençãointervençãointervençãointervenção
municipal nãomunicipal nãomunicipal nãomunicipal nãomunicipal não
tem demonstradotem demonstradotem demonstradotem demonstradotem demonstrado
capacidade decapacidade decapacidade decapacidade decapacidade de
ofertar qualidadeofertar qualidadeofertar qualidadeofertar qualidadeofertar qualidade
de vidade vidade vidade vidade vida

Lilian Lacerda

Apreocupação com
as condições
 de vida nas ci-

dades remonta ao sé-
culo XIX com as pro-
postas de cidades utó-
picas dos tempos da
Revolução Industrial,
cujos movimentos higi-
enistas propunham a necessidade
de construir cidades salubres.

As políticas públicas são
ações que nascem do contexto
social que passam pela instância
estatal e é resultado da dinâmi-
ca do jogo de forças políticas e
econômicas, classes sociais e so-
ciedade civil organizada, no âm-
bito das relações de poder.

A Organização das Nações
Unidas (ONU), aponta que o di-
reito à cidade "consiste no di-
reito de todos os habitantes, pre-
sentes e futuros, temporários e
permanentes, para usar, ocupar
e produzir cidades justas, inclu-
sivas e sustentáveis, aldeias e
assentamentos, entendidos

como um bem comum
essencial para uma
vida plena e decente".

Nesta perspecti-
va, o direito à cidade
é entendido como a
prerrogativa de usu-
fruir de um ambiente
civilizado harmônico
com os princípios de
sustentabilidade, de

equidade e de justiça social.
Dentre os direitos que que

abarcam o direito à cidade, eviden-
cia-se o direito à moradia a sua
maior expressão, já que materiali-
za a estrutura física que protege e
assegura dignidade aos cidadãos.
De outra parte, e não menos im-
portante, o direito a usufruir da
infraestrutura, do transporte, do
lazer, do trabalho e da saúde.

Piracicaba é uma cidade onde
a intervenção municipal não tem
demonstrado capacidade de ofer-
tar qualidade de vida a seus cida-
dãos. O custo pago pela sociedade
civil é grande e incluem uma dis-
tribuição desequilibrada dos re-
cursos sociais acarretando na em

oferta de serviços de educação e
saúde ineficientes, precariedade
de deslocamento e mobilidade
urbana, agravamento da questão
da habitação, crescimento da vi-
olência, altos níveis de indigên-
cia e segregação socioespacial.

Ademais, nos últimos anos,
Piracicaba vem assumindo carac-
terísticas muito perversas o que
tem provocado marcantes trans-
formações nas funções e nos
usos da cidade: desde o abando-
no da higiene e aparência (sujei-
ra, mato alto, arvores sem poda),
passando pela destruição da cul-
tura (fechamento de equipamen-
tos, pouco investimento em ade-
quação de infraestrutura) até as
questões de mobilidade, meio
ambiente, educação e saúde.

É importante salientar que
a ausência de políticas voltadas
a sociabilidade é resultado de
uma administração omissa,
uma vez que em um planeja-

mento governamental as polí-
ticas públicas devem ser orien-
tadas à grupos populacionais.

Um dos maiores impediti-
vos para que o município avan-
ce no debate e na construção de
uma nova agenda urbana, pen-
sada a partir e em função das
pessoas, tem como base a con-
formação histórica do território
e produzida pelos interesses de
determinado bloco hegemônico
- que atuam ou tem representa-
ção influente na política local.

Neste sentido, a ausência
de planejamento urbano tem
contribuído para a produção
das desigualdades sociais, na
medida em que permite promo-
ver um governo municipal ine-
ficiente na concepção, imple-
mentação e avaliação de políti-
cas públicas com transparência.

O planejamento e a constru-
ção de cidades inteligentes não
são apenas uma tendência tec-
nológica, mas um imperativo po-
lítico e econômico de modo a li-
dar melhor com os desafios dos
espaços urbanos contemporâne-
os enquanto espaços centrais da
dos cidadãos e espaços de dispu-
ta em constante construção.

———
Lilian Lacerda, doutora
pela PUC-SP, psicana-
lista e pesquisadora

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

Desigualdade social, exclusão
e polarização política

André Naves

Apolarização po-
lítico-eleitoral,
  que tantos ma-

les traz ao desenvolvi-
mento nacional, é uma
consequência da nefas-
ta desigualdade social
existente em nosso
país. Essa desigualda-
de pode ser percebida em cada gru-
po ou setor social que se encaste-
lou em bolhas ideológicas inco-
municáveis, formadas a partir de
diferentes conjunturas e percep-
ções da realidade de cada um.

Condições materiais extre-
mamente distintas levam a inco-
municáveis torres de marfim ha-
bitadas por setores sociais cada
vez mais apartados uns dos ou-
tros: é o tecido social que se esgar-
ça, o diálogo que se rompe, e reali-
dades diversas são ignoradas.

Com grupos incomunicáveis,
a representação política, que de-
veria ser democrática, e, portan-
to, deveria contar com a partici-
pação de todos, se torna exclusi-
va dos setores sociais que possu-
em influência política. Dessa for-
ma, grupos politicamente domi-
nantes predam os recursos pú-
blicos, instituindo políticas pú-
blicas exclusivistas e ineficientes,
geradoras de privilégios, desvi-
os e deturpadoras das priorida-
des sociais. Esse mecanismo ex-
cludente determina a menor
transparência das relações políti-
cas, impulsionando a corrupção.

A desigualdade social leva
à políticas públicas corruptas e
excludentes. Nascidas no seio da
desigualdade social, políticas pú-
blicas exclusivistas promovem
ainda maior exclusão de setores
populacionais já historicamente
excluídos, marginalizados ou
precariamente incluídos.

Ora, políticas pú-
blicas que privilegiam
injustamente certos
grupos dominantes em
detrimento de outros
geram sentimentos e
ações de ressentimen-
to e revanchismo por
parte daqueles excluí-
dos. Onde deveria ha-
ver uma relação social

de cooperação, vicejam os ma-
les da competição destrutiva.
Onde os valores do progresso e
da inclusão deveriam florescer,
a reação à exclusão é a tônica.

A desigualdade social gera
a polarização política que, por
sua vez, determina estruturas
sociais excludentes que reali-
mentam a desigualdade!

Para que a polarização po-
lítica seja minimizada, faz-se
urgente reduzir ao máximo as
desigualdades sociais por meio
de políticas públicas inclusi-
vas, que ajudem na construção
de estruturas sociais sustentá-
veis, emancipatórias e justas.
Dessa maneira, será possível
concretizar e aprofundar os Di-
reitos Humanos: cada indiví-
duo e a coletividade poderão
contar com a efetiva e real
igualdade de oportunidades!

———
André Naves é Defen-
sor Público Federal,
especialista em Direi-
tos Humanos e Inclu-
são Social; Mestre em
Economia Política
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INCERTEZA
O futuro político de Jair Bol-

sonaro depende do desdobra-
mento do caso da invasão aos
Três Poderes (Brasília) Um acon-
tecimento absurdo e repleto de
mistérios. Bolsonaro fala em in-
filtrações e o STF mais Polícia
Federal trabalham de forma in-
flexível nas apurações. Devere-
mos ter também CPIs (Senado e
Câmara). Integrantes da Inteli-
gência dizem que alertaram o
governo Lula (ministro Flávio
Dino) sobre a invasão, que teria
ignorado. Embaixada dos Esta-
dos Unidos foi avisada, e agiram

avisando seus cidadãos. Parla-
mentares americanos pediram
suspensão do visto de Bolsona-
ro ao presidente Joe Biden, po-
rém, a Casa Branca respondeu
nada existir contra o ex-presidente
do Brasil. O jeito é aguardar.

PONTO FINAL
Segundo a revista Veja (jor-

nalista Robson Bonin), o pira-
cicabano Rubens Ometto (Gru-
po Cosan) foi o primeiro empre-
sário a ter uma audiência pri-
vativa com o presidente Lula,
terça (18), no Palácio do Planal-
to. Assunto não foi divulgado.
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Emenda garante reforma
em futuras instalações
do Banco de Alimentos
Thiago Ribeiro (PSC) buscou recursos com o deputado Alex de Madureira (PL)

O Governo do Estado de São
Paulo e o Município de Piracica-
ba firmaram o Termo de Convê-
nio 103093/2022, através da Se-
cretaria de Desenvolvimento Re-
gional, para a reforma do prédio
que sediará as novas instalações
do Banco de Alimentos de Pira-
cicaba. O convênio foi celebrado
após o vereador Thiago Ribeiro
(PSC) conquistar, junto do de-
putado estadual Alex de Madu-
reira (PL), emenda parlamen-
tar no valor de R$ 300 mil.

A solicitação foi apresentada
pelo vereador em agosto de 2021
na Alesp (Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo). O oficio
que garantiu o recurso foi entre-
gue ao prefeito Luciano Almeida
(sem partido), ainda em 2021, e,
após as tramitações na Secretaria
de Desenvolvimento Regional do
Estado, o convênio foi assinado.

O imóvel para funcionamen-
to do Banco de Alimentos fica na
avenida Dr. Paulo de Moraes, em
um antigo prédio da Sedema (Se-
cretaria Municipal de Defesa do
Meio Ambiente) e que hoje é con-
trolado pela Semad (Secretaria
Municipal de Administração).

O vereador buscou ajuda
com o deputado, pois constatou
a necessidade de um novo prédio
para dar continuidade ao aten-
dimento em um ambiente maior
e de propriedade do município.

O local aumentará a capacida-
de de armazenamento e distribui-
ção de alimentos. Atualmente, o
Banco de Alimentos, instalado na
avenida Presidente Vargas, em pré-
dio alugado, já não possui espaço
físico suficiente para o atendimen-

to. A economia de aluguel com a
mudança para o novo prédio deve-
rá ser de R$ 29.547,60 anuais, va-
lor que é pago com recursos da
Smads (Secretária Municipal de
Assistência e Desenvolvimento So-
cial) e poderá ser implementado
em programas sociais da pasta.

O convênio garante inves-
t imentos  na  ordem de  R$
544.905,61, sendo deste valor, R$
300 mil do Estado de São Paulo,
por meio da emenda parlamen-
tar indicada pelo deputado, e a
contrapartida do município, no
valor de R$ 244.905,61. O valor
destinado pelo Estado deve ser
pago em até 30 dias após a gera-
ção da ordem de serviço por parte
da Prefeitura de Piracicaba, que
será a responsável pela execução
da obra, por meio de licitação.

O Banco de Alimentos é co-
ordenado pelo Fussp (Fundo So-
cial de Solidariedade) e é respon-
sável pela distribuição de mais de
1.500 cestas básicas mensalmen-
te para pessoas cadastradas nos
programas sociais da Prefeitura,
atende cerca 400 pacientes na
central de projetos e ainda distri-
bui legumes e alimentos sortidos
para 40 instituições municipais.

“Em primeiro lugar, agradeço
a parceria com o vereador Thiago
Ribeiro, que entendeu a necessida-
de do Banco de Alimentos de Pira-
cicaba, junto ao Fundo Social, e
acompanhou junto da Prefeitura,
através da Semozel (Secretária de
Obras e Zeladoria), a elaboração
do projeto para que houvesse a re-
forma e utilização desse imóvel”,
destacou Alex de Madureira.

O deputado citou ainda que

Assessoria Parlamentar

Vereador Thiago Ribeiro e o deputado estadual Alex de Madureira

são dois procedimentos: “pri-
meiro, retirar o Banco de Ali-
mentos de um imóvel alugado,
levando para um imóvel próprio
da prefeitura e, em segundo, re-
alizar as devidas reformas e ade-
quações necessárias. Esse recur-
so foi solicitado pelo vereador,
no valor de R$300 mil, e eu es-
tou muito feliz que o andamento
da utilização desse recurso este-
ja sendo acompanhado de perto
por ele. Reitero o agradecimento
dessa parceria e tenho certeza
que ainda poderemos trabalhar
juntos para realizar muitas coi-
sas por Piracicaba e por nossa
região”, completou Madureira.

Thiago Ribeiro enalteceu os
agradecimentos pelo recurso con-
quistado. “É motivo de muita ale-
gria ver a celebração do convênio

entre o Estado de São Paulo e o
Município de Piracicaba, garantin-
do o recurso indicado pelo nosso
deputado estadual Alex de Madu-
reira. Desde o início do meu man-
dato, quando conhecemos a atual
estrutura do banco, vimos a neces-
sidade de um espaço maior, foi en-
tão que buscamos o apoio do depu-
tado”, avaliou o parlamentar.

Além disso, Thiago Ribeiro cita
a economia ao erário: “também é
importante destacar a economia
que será gerada anualmente, sem
custos com aluguel, valor que a
Smads poderá utilizar em proje-
tos e programas sociais. Agora,
com o convênio firmado e a verba
garantida, vamos acompanhar as
etapas, a reforma e adequação do
prédio, e, por fim, a mudança de
endereço”, concluiu o vereador.

Assessoria Parlamentar

BOSQUES DO LENHEIRO
O vereador Valdir Vieira Mar-
ques, o Paraná (Cidadania),
esteve na quarta-feira (18) no
Bosques do Lenheiro. Os
moradores apresentaram um
pedido antigo: a pavimenta-
ção asfáltica em toda a exten-
são da rua dos Pinheiros,
além da manutenção de in-
fraestrutura na via, como
construção de boca de lobo.

Os moradores relataram pro-
blemas como alagamentos
nas próprias casas nesses
dias chuvosos. “Estou reivin-
dicando aos órgãos respon-
sáveis para que analisem o
pedido, para não causar mais
esses transtornos à comuni-
dade local”, disse o vereador,
que já encaminhou ofício
para secretaria responsável.

O anfiteatro Alceu Maynard
Araújo, da Biblioteca Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda Pinto,
exibe hoje, 20, às 19h, mais uma
sessão de cinema do Projeto Nhô
Cine. O filme em cartaz é Marte
Um, que foi indicado pela Acade-
mia Brasileira de Cinema para
representar o Brasil no Oscar
2023. A exibição, que integra o
Projeto Nhô Cine, é uma parce-
ria entre Museu da Imagem e do
Som de Piracicaba (Misp), Bibli-
oteca Municipal, mantidos pela
Prefeitura, por meio da Semac
(Secretaria Municipal da Ação
Cultural), grupo de audiovisual pi-
racicabano Cena 14 e TV Unimep.
Nesta sessão o Nhô Cine também
conta com o apoio do MIS-SP,
através do projeto Pontos MIS.

Marte Um é um filme de dra-
ma brasileiro de 2022 escrito e di-
rigido por Gabriel Martins. Estre-
lado por Cícero Lucas, Carlos Fran-
cisco, Rejane Faria e Camilla Da-
mião, o filme conta a história de
Deivinho, um menino negro de
classe média baixa que tem o so-
nho de tornar-se astrofísico e in-
tegrar o projeto Mars One de co-
lonização do planeta Marte.

No enredo, a família Martins
vive tranquilamente nas margens
de uma grande cidade brasileira
após a decepcionante posse de um
presidente extremista de extrema-
direita. Sendo uma família negra
de classe média baixa, eles sentem
a tensão de sua nova realidade.
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Filme brasileiro indicado ao Oscar,
Marte Um será exibido na Biblioteca

Em Marte Um, Deivinho sonha em ser astrofísico
e participar de projeto para colonizar Marte

Divulgação

Tércia, a mãe, reinterpreta
seu mundo depois que um encon-
tro inesperado a deixa se pergun-
tando se ela é amaldiçoada. Seu
marido, Wellington, coloca todas
as suas esperanças na carreira de
seu filho, Deivinho, que por pres-
são e querendo agradar o pai, se-
gue as ambições dele, apesar de
secretamente aspirar estudar as-
trofísica e colonizar Marte. En-
quanto isso, a filha mais velha,
Eunice, se apaixona por uma jo-
vem de espírito livre e questio-
na se é hora de sair de casa.

Marte Um, como registrou di-
versas críticas, trata de afeto e de
esperança, da possibilidade de se-
guir sonhando em meio a tantas
dificuldades econômicas e políticas.
Apesar da indicação, no entanto, o
filme ficou de fora da lista de 15
pré-selecionados na disputa para a
categoria de Melhor Filme Inter-
nacional na premiação do Oscar
2023, que acontece em 12/03.

SERVIÇO
Nhô Cine. Exibição do filme
nacional Marte Um. Hoje, 20,
às 19h, no Anfiteatro Alceu
Maynard Araújo, da Bibliote-
ca Municipal Ricardo Ferraz
de Arruda Pinto (rua Salda-
nha Marinho, 333, Centro).
Classificação: 16 anos. En-
trada gratuita. Informações
(19) 3433-3674. As próxi-
mas exibições serão divul-
gadas nas redes sociais da
@bibliotecadepiracicaba.

O prefeito Luciano Almei-
da visitou, terça-feira, 17, a
Casa dos Conselhos, na rua Jo-
aquim André, 895, Centro, espa-
ço ligado administrativamente à
Secretaria Municipal de Assis-
tência e Desenvolvimento Social
(Smads), que reúne os conse-
lhos gestores de políticas públi-
cas da área social do município.

O prefeito foi recebido pelas
secretárias administrativas Elisete
Santos e Larissa Oliveira, que mos-
traram a Casa e explicaram como
ela funciona, além do funciona-
mento dos conselhos. Elas também
conversaram com Luciano Almei-
da sobre a necessidade de informa-
tização de todo o sistema, para agi-
lizar os processos, proposta que o
prefeito entendeu como prioritária.
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Luciano Almeida visita Casa dos Conselhos

Elisete Santos, prefeito Luciano Almeida e
Larissa Oliveira na Casa dos Conselhos

Divulgação

Outro ponto destacado pelo
prefeito foi a necessidade de a
Casa dos Conselhos, que funciona
em prédio alugado, ocupar um pré-
dio público, o que traz vantagens,
como a facilidade para o atendi-
mento à população, instalações
adequadas e economia de aluguel.

A Casa dos Conselhos abri-
ga o Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adoles-
cente (CMDCA), Conselho Muni-
cipal de Assistência Social (CMAS),
Conselho Municipal sobre Álcool
e outras Drogas (Comad), Conse-
lho Municipal do Idoso (CMI),
Conselho Municipal de Prote-
ção, Direitos e Desenvolvimento
da Pessoa com Deficiência (Com-
def) e Conselho Municipal de Se-
gurança Alimentar (Comsea).
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Farmácia garante o uso
seguro dos medicamentos
Na Santa Casa de Piracicaba são oito farmácias satélites, oito áreas de apoio e 119 funcionários

O hospital, como muitos
imaginam, pode ser chamado de
uma ‘mini cidade’. Nele, muito
além de enfermeiros, técnicos e
médicos, há uma infinidade de
profissionais que atuam para o
seu funcionamento, dentre eles:
o farmacêutico. Na Santa Casa
de Piracicaba, atualmente, tra-
balham nove farmacêuticas e 110
funcionários, nas oito farmáci-
as satélites e oito áreas de apoio.

Segundo explica a coordena-
dora do setor, a farmacêutica
Juliana Prezotto de Castro Cos-
ta, a farmácia hospitalar é uma
unidade do hospital que tem,
dentre outros objetivos, garan-
tir o uso seguro e racional dos
medicamentos prescritos e respon-
der à demanda de medicamentos
dos pacientes hospitalizados.

“O farmacêutico é responsá-
vel pela aquisição, armazena-
mento e a distribuição de medi-
camentos e produtos para saú-
de, sendo o seu trabalho, funda-
mental à recuperação ou trata-
mento do paciente, orientando o
uso de medicamentos conforme
sua eficiência e custo benefício, de
acordo com cada caso”, explica.

Todos os medicamentos uti-
lizados pela Santa Casa para o
tratamento de seus pacientes são
dispensados de acordo com a
prescrição médica, por intermé-

dio do sistema de dose unitária.
Isso significa, de acordo com Juli-
ana,  que os medicamentos são se-
parados, embalados e direcionados
de forma personalizada ao pacien-
te, de acordo com a dose e o horá-
rio prescritos pelo médico. Para
atender a demanda, cerca de 13 mil
itens são dispensados diariamente
pelas farmácias do Hospital.

O farmacêutico hospitalar in-
tegra a equipe multiprofissional e
garante que o medicamento corre-

Parte da equipe de farmacêuticas da Santa Casa de Piracicaba

Divulgação

to seja fornecido ao paciente certo
na dose e formulação mais adequa-
das. “O hospital conta com uma
estrutura de farmácia organizada
que prima pela qualidade e garante
não só o fornecimento de medica-
mentos na quantidade correta, mas
cuida também de sua qualidade e
do uso adequado e racional”, ga-
rante a coordenadora do setor.

Todo o trabalho desde a che-
gada de um medicamento, prescri-
ção e dispensa do mesmo é contro-

lado por meio do Sistema Hospita-
lar, farmacêuticos, técnicos e auxi-
liares de farmácia. “Além disso,
todos os medicamentos que entram
na Santa Casa passam por um pro-
cesso permanente de controle de
qualidade em atendimento às exi-
gências de boas práticas da Anvisa
(Agência Nacional de Vigilância
Sanitária), a exemplo da validação
da temperatura na qual o medica-
mento foi submetido no ato de seu
recebimento”, explica Juliana.

O vereador Cássio Luiz, o
Cássio Fala Pira, recebeu na tar-
de de quarta-feira o grupo de mo-
vimento cristão “Vibe Movement”,
na Rua Embú Guassu, número
111, no bairro Sol Nascente. O gru-
po escolheu o vereador para re-
presentar os demais vereadores de
Piracicaba, a receber uma home-
nagem com bênçãos através de
oração e louvor em seu gabinete.

O Projeto Vibe Movement sur-
giu em 2 de junho de 2017, e o
movimento funciona por meio de
voluntariado, atendendo todos os
membros da sociedade: crianças,
adolescentes e jovens de diversas
faixas etárias. O Vibe Movement
desenvolve diversas atividades
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Grupo de Jovens visita o
gabinete do vereador Cássio

Jovens estiveram quarta-feira no gabinete do
vereador Cássio Luiz, num momento de bênçãos

Divulgação

sociais, culturais e esportivas,
como o Setembro Amarelo, jun-
tamente com a Diretoria de Ensi-
no Municipal de Piracicaba e es-
colas estaduais da cidade, progra-
mas de conscientização, e oferece
aulas de violão, guitarra, bateria,
teclado, maquiagem, canto, balé
contemporâneo, dentre outras.

Cássio Fala Pira agradeceu a
visita e parabenizou o grupo: “Pa-
rabéns a todos vocês do coletivo,
levando palavras de amor, de so-
lidariedade e de resgate. O traba-
lho de vocês é de extrema impor-
tância, que essa mensagem chegue
longe, principalmente nas comu-
nidades e lugares carentes”, expli-
cou o vereador Cássio Fala Pira.

A revitalização completa da
Área de Lazer do Trabalhador “An-
tonio Geraldin”, localizada na Av.
Jaime Pereira, será proposta ao
Executivo pelo vereador Acácio
Godoy (PP). O parlamentar visitou
o local na manhã desta quarta-fei-
ra (18) com a finalidade de verifi-
car as condições da área de lazer.

“A questão da zeladoria
aqui é zero e quando chove o
barro toma conta das quadras.
A gente vê que não há uma pro-
gramação de limpeza e de ma-
nutenção”, afirmou o vereador.

Acácio Godoy apontou a ur-
gência de manutenção em diver-
sos pontos do local: “Precisamos
de cascalho nas vias transitáveis,
de limpeza, poda do mato e das
árvores, lavagem e pintura das
quadras, construção de canale-
tas que desviem o fluxo do barro
que hoje corre para dentro das
quadras e da troca dos aros e
tabelas de basquete”, disse.

O professor Alessandro Demé-
trio Franco utiliza o local com fre-
quência e relatou que nos últimos
anos vem percebendo que a área
de lazer precisa de mais atenção.
“É um espaço público onde temos
várias quadras, pista de skate, mi-
nicampo e a gente constata que está
meio abandonado e precisando de
um processo de revitalização para
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Acácio propõe revitalização na
Área de Lazer do Trabalhador

Em visita, vereador apontou o abandono das quadras e instalações
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utilizar de melhor forma”, disse.
O professor também sugeriu a
construção de uma pista de cami-
nhada e a reativação da ciclovia.

Já o jogador de basquete João
Marcel de Mattos Amaro reclamou
do excesso de sujeira após a chuva,
do mato alto em volta, da falta de
pintura das quadras e, pelo fato de
as quadras não serem cobertas, o
jogador relata que muita gente já
passou mal devido à insolação. “Se-
ria bom fazer um toldo pra gente
poder jogar, cuidar da parte exter-
na da quadra e não só da parte
interna porque para chegar na
quadra temos que passar por to-
dos os matos por fora”, afirmou.

REVITALIZAÇÃO – O ve-
reador Acácio Godoy propõe um
projeto de revitalização completa da
área, incluindo a cobertura das
quadras. “Se nós revitalizarmos,
criarmos áreas de estacionamen-
to, mais áreas de parquinho para
crianças e de convívio familiar, a
gente vai ter um fluxo que nos per-
mite gerar até uma área de conces-
são para pequenos comerciantes”,
disse. Ele explicou que com a área
revitalizada, o local teria inclusive
interesse comercial. “Neste mo-
mento, uma área que está voltada
para o trabalhador que às vezes não
tem dinheiro para estar em algum
clube, está abandonada”, concluiu.

O vereador André Bandeira
(PSDB) volta a cobrar do Executi-
vo municipal informações sobre po-
líticas públicas a pessoas com TEA
(transtorno do espectro autista) e
a confecção da Ciptea (Carteira de
Identificação da Pessoa com
Transtorno do Espectro Autista).

André Bandeira salienta que
a lei federal 13.977/2020, batiza-
da de “Lei Romeo Mion”, garan-
te às pessoas com TEA tanto a pri-
oridade no atendimento em ser-
viços públicos e privados (em es-
pecial em saúde, educação e as-
sistência social) quanto a Ciptea,
com o intuito de facilitar o acesso
aos direitos básicos e essenciais.
A carteirinha também é garanti-
da em âmbito local, por meio da
lei municipal 9.856/2022, aprova-
da em dezembro do ano passado
na 59ª reunião ordinária e cuja
autoria é de André Bandeira.
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Vereador volta a cobrar políticas públicas a pessoas com TEA
“A Ciptea é um instrumento

que visa garantir a atenção integral,
o pronto atendimento e a priorida-
de no atendimento e no acesso a
serviços públicos e privados, medi-
ante a apresentação do documento
pelo cidadão. Municípios da região,
como São Pedro, Limeira e Ameri-
cana, menores em número de habi-
tantes que Piracicaba, já estão emi-
tindo a Ciptea”, observou o verea-
dor, acrescentando que a Lei Bra-
sileira de Inclusão também assegu-
ra “maior inclusão social e cidada-
nia a essa parcela da população”.

André Bandeira lembra que
vem “há tempos pedindo a instala-
ção de um Centro de Referência ao
Autismo e a confecção da Ciptea”,
objeto do requerimento 962/2021.
Em audiência pública realizada na
Câmara sobre o detalhamento da
Lei Orçamentária Anual de 2022,
o secretário municipal de Saúde,

Filemon Silvano, disse que a ges-
tão atual seria “a primeira” que fa-
ria algo na saúde pelo autismo.

Já na resposta ao requeri-
mento 996/2021, também de An-
dré Bandeira e que solicitava in-
formações sobre o projeto desti-
nado ao atendimento de pessoas
com TEA previsto no Plano Plu-
rianual, na Lei de Diretrizes Or-
çamentárias e na LOA, o Executi-
vo relatou que o atendimento às
pessoas com TEA seria prestado
mediante a contratação de empre-
sa ou entidade especializada, a
partir de 2022, no âmbito do Sis-
tema Único de Saúde. “Ocorre que,
até o presente momento, nada
aconteceu”, lamenta o vereador.

“Estamos novamente co-
brando informações sobre políti-
cas públicas voltadas às pessoas
com TEA. Temos batido nessa te-
cla há algum tempo e o Executivo

tem falado que vai implementar,
e nada acontece. Já tentamos co-
locar emendas no Orçamento,
conversar com o secretário, mas,
infelizmente, o Executivo está com
muita dificuldade. Isso precisa ser
implantado de uma vez por to-
das na cidade e estamos cobrando
isso mais uma vez no requerimen-
to”, afirmou André Bandeira.

“Também a carteira de iden-
tificação é essencial, principalmen-
te em estabelecimentos comerciais
ou públicos, e com prioridade nos
casos de saúde, uma vez que dá o
reconhecimento necessário à pes-
soa com transtorno do espectro
autista, assegurando um impor-
tante direito que promoverá mai-
or inclusão social. Por essa razão,
nesse mesmo requerimento solici-
to informações sobre o andamen-
to e o prazo de confecção da car-
teira”, completou o vereador.

Piracicaba recebeu um totem
que oferece informações das cida-
des que integram a região turística
da Serra do Itaqueri. O toten foi
instalado quarta-feira, 18, na ave-
nida Alidor Pecorari, próximo ao
Casarão de Turismo, por meio do
Programa de Sinalização Turística
do Estado de São Paulo, que tem
como objetivo principal valorizar
as instâncias regionais do turis-
mo, apoiando e promovendo os
destinos e definindo um padrão
de identificação visual para as 49
regiões turísticas do Estado de São
Paulo. As informações ficam dis-
poníveis por meio de QR-Code.

“A Rua do Porto recebe turis-
tas de várias partes do país, que
poderão ter acesso a tudo o que a
região da Serra do Itaqueri oferece
escaneando o QR-Code. Isso, sem
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Toten disponibiliza informações da Serra do Itaqueri via QR-Code

Toten na Rua do Porto disponibiliza informações
da Serra do Itaqueri via QR-Code3

Divulgação

dúvidas, pode ajudar a impulsio-
nar o turismo na região”, disse
Alessandra Freire, titular da Dire-
tora de Turismo de Piracicaba, liga-
da à Secretaria Municipal de Desen-
volvimento, Trabalho e Turismo.

Piracicaba é um dos 14 municí-
pios que integram a região turística
da Serra do Itaqueri, que ainda con-
ta com Águas de São Pedro, Analân-
dia, Brotas, Charqueada, Corumba-
taí, Ipeúna, Itirapina, Limeira, Rio
Claro, Santa Maria da Serra, São
Carlos, São Pedro e Torrinha.

Embasadas na política de regi-
onalização do turismo, as cidades
desenvolvem ações coordenadas
para oferecer inúmeras opções tu-
rísticas de gastronomia, ecoturismo,
aventura e cultura, consolidando a
vocação da região como importante
polo turístico do Estado de São Paulo.

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Semutttran reforça sinalização em 23 vias
A Prefeitura, por meio da Se-

cretaria Municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
tes (Semuttran), reforçou entre
os dias 11/01 a 19/01/2023, a si-
nalização horizontal e vertical em
23 vias, sendo seis avenidas e 17
ruas. A ponte Maria Helena Tei-

xeira Siqueira, localizada na Vila
Independência, ganhou placa com
denominação e no Bosque do Par-
que do Engenho Central houve a
troca de sinalização vertical.

O serviço é realizado em ruas e
avenidas com grande fluxo de veícu-
los e próximas às escolas, para ga-

rantir maior segurança e fluidez do
trânsito. Os serviços abrangem faixa
de pedestre, lombada, faixa elevada,
pare, marcas de canalização e de-
saceleração, Linha de Redução de
Velocidade (LRV), entre outros.

De acordo com a Semuttran,
a tinta utilizada na sinalização

horizontal contém microesferas
de vidro, que permitem melhor
visualização, por refletirem a
luz dos veículos. Quando ne-
cessário, os serviços incluem
também a instalação de tachão
e tachinha e troca de placas de
sinalização vertical e aérea.
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Presidente e secretária falam
de agricultura e conservação
Presidente da Câmara de Vereadoes, Wagnão recebeu a visita de
Nancy Thame, titular da pasta de Agricultura e Abastecimento
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Apeoesp exige pagamento
das férias e das diferenças

O presidente da Câmara,
Wagner de Oliveira, o Wagnão
(Cidadania), recebeu na tarde
desta quarta-feira (18) a visita da
secretária municipal de Agricul-
tura e Abastecimento, Nancy
Thame, para tratar de assuntos
relacionados à pasta. Wagnão e
Nancy foram colegas de plenário
entre 2017 e 2020, no primeiro
mandato de ambos no Legislativo.

Assuntos como os projetos da
secretaria e a necessidade de con-
servação das estradas rurais fo-
ram tratados na conversa. “É uma
relação que já vem sendo estreita-
da e hoje está caminhando da
melhor forma possível”, comentou
Wagnão, em menção às reivindi-
cações que ele e outros vereado-
res fazem à Sema (Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Abasteci-
mento) em relação às estradas.

“Nesse período de chuvas, a
Nancy vai ser cobrada um pouco
mais, mas ela entende isso e vai fa-
zer o melhor possível”, completou o
parlamentar, que destacou a impor-
tância de manter “um bom enten-
dimento” com a pasta. “Como presi-
dente, quero saber o que posso fazer
para estar caminhando junto com
a secretaria e o Poder Executivo.”

Nancy agradeceu e disse con-

A Apeoesp (Sindicato dos Pro-
fessores do Ensino Oficial de Ensi-
no no Estado de São Paulo) está
exigindo do governador do Estado
de São Paulo, Tarcísio de Freiras, o
pagamento das férias e das dife-
renças de pagamentos dos profes-
sores da categoria O.  A informa-
ção é da presidenta da Apeoesp, a
deputada estadual Professora Be-
bel (PT), que já protocolou ofício
na Secretaria Estadual da Edu-
cação cobrando esta medida.

De acordo com Bebel, no ofí-
cio é exigido que seja feita folha
suplementar para o crédito refe-

A Professora Bebel explica que já foi protocolado ofício na
Secretaria da Educação cobrando o pagamento das diferenças

Divulgação

rente à diferença de pagamento e
valores de férias dos professores
da categoria O, cujos contratos
se iniciaram em 2018 e 2019 e fo-
ram prorrogados por mais um
ano. “A iniciativa se deve ao fato
de a Secretaria da Fazenda ter in-
formado ao sindicato que a previ-
são é de que esse pagamento seja
feito no quinto dia útil de feverei-
ro por orientação da Secretaria
Estadual da Educação. Estamos
cobrando porque é inadmissível
esta falta de empatia e comprome-
timento com os professores”, com-
pleta a presidenta da Apeoesp.

Guilherme Leite

Wagnão conversou com Nancy Thame na tarde de quarta-feira, 18

tar com a continuidade do apoio
da Câmara na construção de po-
líticas públicas para a área de
agricultura e abastecimento.
“Nesta gestão, intensificamos o
olhar para que as coisas sigam de
forma regulamentada. São vári-
os programas que dependeram de
projetos de lei e de lei complemen-
tar para que consigamos ser jus-
tos no atendimento da comunida-
de e deixar para o município polí-
ticas públicas mais consolidadas.”

A secretária citou como um
dos projetos de destaque o “Co-
zinha Experimental”, de iniciati-
va do Estado e aplicado no mu-
nicípio. “Nossa ideia é deixar
tudo regulamentado. O ‘Cozinha
Experimental’ ajuda a qualificar
produtos artesanais e pode ‘an-
dar’ sem um projeto de lei muni-
cipal, mas queremos deixá-lo com
particularidades”, disse Nancy,
que esteve na Câmara acompa-
nhada de assessores da Sema.

Outros temas que estão no
radar da pasta são a revisão
da legislação sobre conserva-
ção de solos, a fim de adequá-
la à realidade do município, e
o pleito, junto ao Estado, para
que Piracicaba seja contempla-
da no programa executado pelo
governo paulista para a subs-
tituição de pontes de madeira
por estruturas de concreto, o
que beneficiará principalmente
moradores da zona rural.
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Sema busca parceria para capacitações a agricultores
Thais Passos/Sema

Tecnicos da Sema, secretaria Nancy Thame e Renan D’Aragone, do Sebrae

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abastecimen-
to), está em tratativas com o Se-
brae e o Senar (Serviço Nacional de
Aprendizagem Rural) para ofere-
cer cursos gratuitos de capacitação
a agricultores e profissionais do
ramo de alimentos. As tratativas
iniciaram quarta-feira, 18, em reu-
nião com o gestor de Agronegócios
do Sebrae Piracicaba, Renan Bene-
dito D‘Aragone, a secretária Nan-
cy Thame e técnicos da Sema.

Renan apresentou o catálogo
de cursos oferecidos pelo Senar, em
parceria com o Sebrae, que abran-
ge diversos temas do setor agríco-
la, como boas práticas na produ-
ção vegetal, agricultura de preci-
são, administração rural, agrope-
cuária sustentável, entre outros.

A Sema ficará responsável por
montar um cronograma das ati-

vidades a ser entregue até o fim
de janeiro, com o objetivo de inici-
ar as capacitações a partir do se-
gundo semestre deste ano. Essa
parceria também conta com o
apoio na divulgação e interlocu-
ção com agricultores, permissio-
nários e produtores interessados.

A secretária Nancy Thame
destacou a grande demanda por
cursos e capacitações pelos agricul-
tores e que este será um dos objeti-
vos da Sema em 2023, não apenas
por meio dessa parceria com Se-
brae e Senar, mas também por meio
dos programas já existentes, como
o de Agricultura Urbana, a Cozi-
nha Experimental e o Selapir (Selo
Local de Alimentos de Piracicaba).

“Já temos muitos programas
estruturados e regulamentados
na secretaria, e observamos que
este é o momento de capacitar os
nossos produtores para que eles

se sintam mais confiantes no pró-
prio negócio e se adequem às no-
vas exigências do mercado e dos
consumidores. Para isso, estamos
buscando apoio em instituições

qualificadas e que já trabalham
com este público, de forma a ofe-
recer cursos de qualidade e sem
custo a esses profissionais”, dis-
se a secretária Nancy Thame.
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Equipes realizam atividades com professores do Fundamental
Visando garantir uma me-

lhor integração com os novos
professores admitidos entre
2022 e 2023, as equipes de For-
mação Continuada de matemá-
tica e de Supervisão de Ensino
Fundamental da Secretaria Mu-
nicipal de Educação iniciaram no
último dia 17, a realização de ati-
vidades formativas com os novos
professores integrantes da Rede
Municipal de Ensino. Os encon-
tros seguiram pela quarta-feira,
18, sendo finalizados ontem, 19,
e foram realizados no auditório
da Secretaria Municipal de Assis-
tência e Desenvolvimento Social.

Segundo as idealizadoras, esta
formação é essencial para que os

novos profissionais ingressantes no
Ensino Fundamental compreen-
dam as especificidades das unida-
des municipais de ensino e enten-
dam o currículo municipal. Além
disso, o encontro foi essencial
para destacar o essencial papel do
professor dentro da Rede Muni-
cipal de Educação de Piracicaba.

Além dos temas gerais, foram
apresentados aos docentes con-
cepções sobre o ensino da mate-
mática. A formadora Flávia de
Andrade Brito destaca o traba-
lho realizado durante esta sema-
na “tivemos a oportunidade de
estar com os professores ingres-
santes na Rede num movimento
de acolhimento e apresentação da
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CT Covid-19 será suspenso
no CRAB Vila Cristina

Com queda de 70,55% no nú-
mero de exames coletados e de
75,36% de novos casos positivos, a
Secretaria de Saúde vai suspender
o atendimento no Centro de Testa-
gem por demanda espontânea para
investigação epidemiológica de Co-
vid-19 e contactantes no CRAB
(Centro de Referência da Atenção
Básica) Vila Cristina a partir de
segunda-feira, 23/01. Até amanhã,
sexta-feira, 20/01, ainda serão
ofertados testes nesta unidade.

Segundo dados do Departa-
mento de Atenção Básica (DAB),
no CRAB Vila Cristina, de 19 a 23/
12/22 foram 180 exames coleta-
dos e 53 confirmações para a do-
ença; três semanas depois, entre
os dias 09 e 13/01/23, o número
de coletas foi 69 e de novos casos
apenas 17. Até terça-feira, 17/01,
a unidade realizou dez testes ten-
do apenas um caso positivo.

Com a suspensão dos atendi-
mentos no CRAB Vila Cristina, a
partir da próxima segunda-feira, 23/
01, apenas os CRABs Piracicamirim
e Santa Teresinha farão a coleta para
os testes rápidos em horário especial,
das 17h às 20h30, de segunda a sex-

ta-feira. “Seguimos monitorando
os casos da doença diariamente e,
se houver necessidade, reabrire-
mos a unidade para realização dos
testes na população. Neste momen-
to, devido à baixa procura, fare-
mos a suspensão apenas nesta uni-
dade, mantendo outras duas aber-
tas em horário especial”, disse File-
mon Silvano, secretário de Saúde.

Para ter acesso ao teste rápido,
a pessoa deve procurar qualquer um
dos Centros de Testagem com docu-
mento pessoal com foto e CPF. Farão
o teste as pessoas que apresentarem
sintomas gripais e respiratórios ou
que tiveram contato com alguém sus-
peito/positivo para a Covid-19.

Em caso de resultado positivo,
a pessoa será devidamente orienta-
da pela equipe da unidade quanto
aos sintomas, tratamento e isola-
mento. Caso o paciente precise de
atestado médico, ele será encaminha-
do para atendimento em qualquer
uma das quatro UPAs da cidade.

CASOS – De acordo com da-
dos da Vigilância Epidemiológica,
de 1 a 18/01, foram 2.492 notifica-
ções, 1.466 casos positivos e nove
óbitos na cidade de Piracicaba.
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Band FM estreia
hoje em Piracicaba

A rede liderada pela Band FM
de São Paulo irá passar por mais
uma expansão nesta semana. Tra-
ta-se da nova Band FM 89.7 de
Piracicaba, que entra no ar a partir
de hoje, dia 20. A audiência que
acompanha a Pop FM já confere
desde o início da semana as cha-
madas de expectativa mencionan-
do a chegada da rede Band FM e
que acontecerá no primeiro minu-
to do dia 20. Apesar da mudança,
até o momento a grade segue nor-
malmente, inclusive com locutores.

Com a estreia em Piracicaba, a
Band FM fortalecerá a sua presen-
ça no interior paulista. Além de
contar com uma ampla cobertura,
abrangendo municípios entre a re-
gião de Piracicaba, Grande Campi-
nas, Grande Sorocaba/Sul Paulis-
ta e Leste Paulista, a estação, origi-
nada a partir de Charqueada, irá
se encontrar no caminho com al-
gumas outras afiliadas, caso da
Band FM 106.7 de Campinas, Band

FM 102.7 de Sorocaba, Band FM
91.1 de Mogi Mirim e também a
Band FM 88.7 de Capão Bonito.

“A Band FM é uma das prin-
cipais emissoras de rádio do Bra-
sil. Portanto, tenho certeza de que
o mercado irá receber muito bem
essa novidade que estamos tra-
zendo para Piracicaba e região, a
partir das ondas sonoras da
rede”, disse Eduardo Tomazini,
diretor da POP FM e, agora, da
Band FM 89.7 de Piracicaba.

A nova estação, será apresen-
tada à rede às 6h, durante o pro-
grama A Hora do Ronco, irá
abranger as cidades de Araras,
Capivari, Águas de São Pedro,
Charqueada, Corumbataí, Ipeúna,
Iracemápolis, Itirapina, Piracicaba,
Rafard, Rio das Pedras, Saltinho,
Santa Bárbara d’Oeste, Santa
Gertrudes, Santa Maria da Ser-
ra, São Pedro, Limeira, Rio Claro
e Sumaré que, juntas, somam mais
de 1,8 milhão de habitantes.

secretaria de educação de Piraci-
caba. Nesse encontro apresenta-
mos o nosso currículo e outras
documentações pedagógicas,
pensando e refletindo sobre a
qualidade da educação. Os pro-
fessores puderam conhecer a con-
cepção de ensino da matemática,
ponderando como as crianças
aprendem números e o sistema de
numeração decimal, por meio de
atividades práticas e reflexivas para
melhorar a qualidade da apren-
dizagem e do “pensar matemati-
camente” das nossas crianças”.

Segundo a supervisora Mile-
na Lima, foram trabalhados du-
rante esses dias temas que possibi-
litam aos professores entender de

forma abrangente em que contex-
to histórico e metodológico a Rede
Municipal foi constituída e está in-
serida. “Ações assim promovem
aos docentes a reflexão em relação
aos diversos aspectos referentes ao
seu papel junto aos alunos e por
sua vez quais são as atribuições
fundamentais para uma prática
cotidiana alinhada aos princípios
e expectativas da Rede Municipal
de Educação de Piracicaba. Des-
taco que a formação docente é es-
sencial uma vez que promove a
reflexão em relação aos conheci-
mentos teóricos, aproxima os pro-
fessores promovendo o comparti-
lhamento de saberes e a análise em
relação a sua função.”, pontua.
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Semae abre processo seletivo para contratação de estagiários
O Semae (Serviço Munici-

pal de Água e Esgoto), por meio
do CIEE – Centro de Integra-
ção Empresa Escola, abriu on-
tem, 19, processo seletivo para
42 vagas de estágio em início
imediato mais cadastro reser-
va. As inscrições são gratuitas
e podem ser feitas até o dia 2/
2, pelo site https://pp.ciee.
org.br/vitrine/7897/detalhe. A
lista de classificação provisória
com o resultado dos candidatos

aprovados será divulgada no site
do CIEE em 08/02. Os candida-
tos devem ler o edital na íntegra.

Os interessados em partici-
par do processo seletivo (início
imediato e cadastro reserva), no
ato da inscrição devem estar
matriculados a partir do 2º se-
mestre dos seguintes cursos: Ad-
ministração e Gestão Empresa-
rial (26 vagas + CR); Ciências
Contábeis (uma vaga + CR); Ele-
tromecânica (uma vaga + CR),

Engenharia Civil (oito vagas +
CR), Engenharia Mecânica (Ca-
dastro Reserva); Jornalismo,
Publicidade e Propaganda, Ma-
rketing (Cadastro Reserva) e
Logística (seis vagas + CR).

Os selecionados deverão
cumprir 30 horas semanais, não
excedendo 6h diárias. O valor de
bolsa-auxílio mensal é de R$
954,60, mais auxílio de transpor-
te de R$11,42 por dia estagiado.

Vale ressaltar que no ato da

inscrição o candidato deverá in-
formar dados pessoais e escola-
res válidos. Caso declare algum
dado errado poderá corrigir, des-
de que exclua a inscrição e refaça
dentro do período de inscrição
determinado no edital, e que não
tenha iniciado a resposta ao
questionário para análise curri-
cular. Após o término do perío-
do de inscrição não será realiza-
da nenhuma correção nos dados
declarados pelo candidato.
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Marilu Trevisan e Diogenes
estreiam no Pira em Cores
Artistas começaram a colorir sanitários na Rua do Porto; projeto da
Prefeitura tem como objetivo valorizar e preservar espaços públicos

Ontem, 19, foi a vez dos artis-
tas Marilu Trevisan e Diogenes
Moura estrearem no projeto Pira
em Cores, desenvolvido pela Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Diretoria de Turismo, vinculada à
Semdettur (Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo), para valori-
zar espaços públicos, preservando-
os, e artistas locais. Os dois come-
çaram a colorir os sanitários públi-
cos da Rua do Porto, próximos ao
campo de futebol do União Porto.

Marilu e Diógenes farão as
pinturas a quatro mãos. Dessa
forma, xilogravura, a especiali-
dade dela, e o grafitti, a dele, irão
dialogar nas paredes do espaço
público, que fica em um dos car-
tões-postais mais importantes de
Piracicaba. A parceria entre os
artistas já dura cinco anos.

Flores, frutos, coisas da mata,
estarão nas xilogravuras de Mari-
lu, piracicabana de 84 anos, for-
mada na Faculdade de Belas Artes
de São Paulo, na década de 1960, e
com diversos trabalhos premiados.

“Vamos fazer uma aborda-
gem ao tema e ao folclore piraci-
cabano, trazendo elementos da
nossa cultura regional, como o
caipira, o pescador, a lenda da

Noiva da Colina, por meio de ico-
nografias que estão marcadas na
memória do povo piracicabano”,
explicou Diogenes, 34 anos, que
também é natural de Piracicaba
e graduado em artes visuais.

1ª ETAPA FINALIZADA -
O projeto Pira em Cores teve início
no dia 12/01, com os artistas Eras-
mo Spadotto e Edu Grosso, que

Sanitários coloridos por Erasmo Spadotto e Eduardo Grosso foram finalizados
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coloriram os sanitários que ficam
próximo ao Casarão do Turismo.
O trabalho foi concluído hoje, 19/
01. Os desenhos de Spadotto e
Grosso são alusivos à cidade, como
a tradicional Festa do Divino Espí-
rito Santo, o rio Piracicaba, a Pira-
cema, o Engenho Central, a passa-
rela Pênsil, os ipês e as capivaras.

“A Rua do Porto é um dos

principais pontos turísticos do mu-
nicípio e queremos deixá-la cada
vez mais bonita e atrativa para a
população e os turistas. Percebe-
mos que paredes cobertas por de-
senhos e pinturas produzidos por
artistas, além de valorizarem o
espaço, desestimulam o vandalis-
mo”, explicou a diretora municipal
de Turismo, Alessandra Freire.

EEEEENGENHONGENHONGENHONGENHONGENHO C C C C CENTRALENTRALENTRALENTRALENTRAL

Prefeitura lança a 5ª
edição do Calendário
Afro-Piracicabano

O 5º Calendário Afro-Piraci-
cabano que traz datas, fotos e bre-
ve currículo de 12 personalidades
ligadas à luta e à defesa da cultura
afro-brasileira na cidade, produzi-
do pela Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria da
Ação Cultural), em parceria com o
Conepir (Conselho de Participação
e Desenvolvimento da Comunida-
de Negra de Piracicaba) e o Centro
de Documentação Cultura e Políti-
ca Negra de Piracicaba (CDCPN),
será lançado às 19h de amanhã,
hoje, 20, no anfiteatro do Barra-
cão 14 do Parque do Engenho
Central. A entrada é gratuita.

As personagens que estam-
parão cada mês do calendário
2023, no entanto, serão conheci-
das apenas durante o evento de
lançamento, avisa Lucia Helena
Silveira, assessora de políticas
públicas do CDCPN. O único
‘spoiler’ é que elas, como em to-
das as edições anteriores’, osten-
tam um legado no movimento ne-
gro, cujas histórias marcaram, ou
ainda marcam, outras pessoas.

Quem também faz questão de
manter a surpresa do Calendário
Afro-Piracicabano 2023 é Adney
Araujo, ex-presidente do Conepir
(atualmente presidido por Lucia-
no Alves Lima), envolvido na cons-
trução deste material desde a pri-
meira edição. “São pessoas que ven-
ceram e continuam vencendo, que
inspiram outras trajetórias de vida.
Com o calendário, mostramos às
famílias como os homenageados
são importantes para muito além do
seu convívio social”, ele ressalta.
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Adney Araujo e Lucia Silveira, idealizadores
do material que chega à sua quinta edição

A  i d e i a  d o  C a l e n d á r i o
Afro-Piracicabano surgiu em
2018 e, desde então o Centro
de Documentação e o Conepir
são os órgãos que indicam os
12 nomes para o material.

O prefeito de Piracicaba, Lu-
ciano Almeida, enaltece o com-
promisso da publicação e do Po-
der Público com a divulgação e
preservação de parte da história
local. “Queremos que a popula-
ção conheça as tantas personali-
dades do movimento negro da ci-
dade e o Calendário Afro-Piraci-
cabano é um material muito im-
portante deste processo”, afirma.

Após o lançamento nesta sex-
ta, 20/01, o Centro de Documen-
tação e o Conepir estudarão a
melhor maneira de disponibili-
zar uma versão digital do 5º Ca-
lendário Afro-Piracicabano. In-
teressados em obter gratuita-
mente uma cópia do calendário
2023 deve enviar e-mail para
lhsilveira@piracicaba.sp.gov.br
ou ligar para (19) 3435-5623.

“O Calendário é uma forma
de mostrar a importância que
cada um dos nomeados tem na
sociedade de Piracicaba, dentro
do seu tempo, enfatizando aquilo
que realizou e a contribuição para
o povo preto”, enfatiza Lucia.

SERVIÇO
Calendário Afro-Piracicaba-
no 2023. Lançamento hoje,
20, às 19h, no anfiteatro do
Barracão 14 do Engenho
Central. Entrada gratuita. In-
formações: (19) 3402-2600.

INFORMAÇÃO E PREVENÇÃO
O projeto Prevenção na Que-
brada, realizado pelo Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids
e Hepatites Virais), começou
o ano de 2023 a todo vapor!
Uma das ações foi a testa-
gem para HIV e Sífi l is na
Mata da Vila Rezende. A equi-
pe técnica compareceu até o
local para criar vínculos, in-

formar, conscientizar sobre
ISTs (Infecções Sexualmen-
te Transmissíveis) e entregar
insumos de prevenção para
quem frequenta o local. “O
nosso objet ivo é sempre
chegar a mais pessoas, com
muita informação e preven-
ção”, destacou Paulo Soa-
res, presidente da Caphiv.

#CINEQUEBRADA
O projeto Prevenção na Que-
brada, realizado pelo Caphiv
(Centro de Apoio a HIV/Aids
e Hepatites Virais), retornou
as atividades na Casa de
Passagem com o projeto
#cinequebrada, com direito a
pipoca, refrigerante e muita
informação sobre prevenção
às ISTs (Infecções Sexual-

mente Transmissíveis). O fil-
me exibido foi Dose Dupla,
de 2013, com muita ação e
aventura. “O nosso objetivo
é sempre desenvolver ativi-
dades que sejam divertidas
ao nosso público-alvo, por
isso levamos arte e cultura
para eles”, destaca Paulo So-
ares, presidente do Caphiv.

FOTO: 19-01-23-Quebrada (Cine)-
1
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Jogo grande
Olá alvinegros apostólicos

romanos, muito obrigado pela
sua companhia semanal, aqui a
democracia impera e não tem
"mimimi" que nos cale perante
os assuntos a serem discutidos.
Estamos a mais de dez anos nes-
te mesmo espaço e pasmem......
sem aproveitar de cargo ou de
proximidade com ninguém.

O XV de Piracicaba jogou
nesta quarta feira contra o Tau-
baté no Barão e o torcedor saiu
um pouco decepcionado com o
que viu, realmente a apresenta-
ção do Nhô-Quim ficou bem
abaixo do esperado, não que
faltou vontade ou disposição dos
atletas, muito pelo contrário, eu
que fico a beira do gramado
acompanhando bem de perto a
partida posso afirmar que cada
um dos atletas do alvinegro pi-
racicabano deram o seu máxi-
mo em termos de entrega.

Mas sabe aquele dia que não
encaixa? Foi nesta ultima quar-
ta feira, os lançamentos não
achavam os atacantes, os passes
sempre na dividida e o nosso
goleirão, prata da casa ainda
não está confiante no seu desem-
penho e está passando isso para
o time e torcedor. Léo Paiva, to-
dos sabemos que é um ótimo go-
leiro, já defendeu o XV em outras
oportunidades e nunca compro-
meteu seu treinador o experiente
Gama deve dar ao garoto aquele
famoso "chacoalhão" para mos-
trar a ele que está defendendo o
gol do mais importante clube do
interior, e se está lá é por puro
merecimento e não por amizade
ou indicação, por puro "trabalho".

O torcedor e imprensa sem-
pre irão cobrar, e faz parte do
processo, não existe esse negócio
de "aliviar", as criticas vem con-
forme as falhas, e os elogios se-
quencialmente aos acertos, e olha
que por aqui eu já fui rotulado
de "lobista" pelas gralhas de plan-
tão e de puxa saco pelos mal
amados de camisetas iguais.......
rsrsrsrsr eu me divirto!

O XV não apresentou real-
mente um bom futebol, mas isso

não significa o fim do mundo,
estamos na segunda rodada da
competição e os encaixes ainda
estão acontecendo, lembrem-se
de que Cléber Gaúcho trocou a
defesa inteira após algumas ro-
dadas da copa paulista e "ban-
cou' suas mudanças, os resulta-
dos apareceram e o titulo ficou
em Piracicaba com "louvores"".

Vamos sim criticar quando
necessário, mas lembrem-se sem-
pre que estas devem ser constru-
tivas, nunca para desmerecer a
pessoa ou o profissional que ali
está exercendo sua profissão com
a intenção sempre em acertar.
Aquela fase dos iguais pichan-
do paredes, chutando porta de
vestiário, fazendo ameaças na
rua e levando terror as residên-
cias dos envolvidos no clube já
ficaram para trás, os mandan-
tes sumiram e os cabeças estão
mais envolvidos em outras es-
feras de nossa cidade, UFA!

Cabe à comissão técnica sa-
ber a hora exata de fazer mu-
danças, no novo formato de ges-
tão do futebol profissional do
Nhô-Quim, os diretores não en-
tram mais no vestiário para tu-
multuar, mas sim para apoiar e
fazer o planejamento seguir em
frente, e com certeza contra a
ponte preta (MINÚSCULO MES-
MO) a entrega será ainda maior.
Nossos meninos do DNA XV e
os novos contratados já conhe-
cem o incentivo do nosso torce-
dor e o quanto são importantes
nos momentos de decisão, e esta
partida de amanhã com certeza
é a mais importante da rodada.

Bruno Cesar estreou com a
camisa zebrada e não decepcio-
nou, correu, combateu deus pas-
ses, chutou a gol, provocou o
adversário e realmente sua ex-
periência dentro de campo será
um grande diferencial para o
Nhô-Quim. Boa sorte garotos é
só o que precisam, pois qualida-
de e competência vocês tem de
sobra, mas se preparem....a ma-
caca vem com mais de mil e qui-
nhentos torcedores para Piraci-
caba, a batalha vai ser das boas!

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259

NNNNNOVOSOVOSOVOSOVOSOVOS     FILMESFILMESFILMESFILMESFILMES

M3gan, Babilônia, Fervo e Chef Jack chegam às telas
Fotos: Divulgação

Quatro novos filmes direcio-
nados para públicos diferentes já
estão em cartaz nas telonas do
Cine Shopping Piracicaba, com
destaques para o aclamado ter-
ror “M3gan”, sobre uma boneca
robótica assassina, e para o épico
“Babilônia”, que retrata a Ho-
llywood do final dos anos 1920.
Os dois dividem as telas com as
produções nacionais, a comédia
“Fervo” e a animação “Chef Jack:
O Cozinheiro Aventureiro”.

“M3GAN”, uma boa mistu-
ra de terror, suspense e ficção cien-
tífica e segundo longa do diretor
neozelandês Gerard Johmstone,
chega às telas para representar
muito bem o gênero “boneca assas-
sina”. Antes de falar da trama do
filme, vale lembrar que M3gan
(Model 3 Generative Android) é
uma boneca rob|ô humanóide em
tamanho real alimentada por inte-
ligência artificial. Certamente fará
parte dos clássicos vilões do
g|ênero. A trama começa com a jo-
vem Gemma (Allison Williams),
que trabalha em uma empresa que
usa inteligência artificial para de-
senvolver brinquedos robôs. Sen-
do uma excelente roboticista, Gem-
ma programa a boneca M3gan, em
tamanho real é muito semelhante
a um humano, para ser a compa-
nhia perfeita para sua sobrinha
órfã Candy (Violet McGraw), que
recupera a alegria de viver. Porém,
com erros de programa, as coisas
começam a dar errado quando
M3gan se torna independente dos
comandos humanos e se torna
uma criatura violenta e assassina.
As consequências são aterrorizan-
tes. Quem dá vida a boneca M3gan
é Amie Donald, uma jovem atriz
neozelandesa de 12 anos.Sucesso de
bilheteria nos EUA, o filme chega
com incríveis 94% de aprovação da
crítica, qie afirma que o filme é ex-
tremamente divertido e insano,
além das performances das atrizes.

“BABILÔNIA” é o mais
novo grande filme do aclamado ci-

neasta Damien Chazelle, que con-
quistou Hollywood com dois gran-
des e premiados filmes, “Whiplash:
Em Busca da Perfeição” e o clássi-
co “La La Land: Cantando Esta-
ções”. Com extensos 189 minutos
de duração, o filme exibe uma lon-
ga jornada pelos primeiros dias de
Hollywood e pelas mudanças dos
anos 1920 na indústria cinemato-
gráfica. Na trama, artistas de Ho-
llywood passam pelas mudanças
dos anos 1920, como a passagem
do cinema mudo para os filmes fa-
lados No mundo dos sonhadores
ambiciosos da sétima arte, a jovem
Nellie LaRoy (a ótima Margot Ro-
bbie) se torna uma grande estrela
da indústria, ascendendo ao mi-
grar de modelo cinematográfico
com sucesso. Porém, nesse período
marcado por depravação e exces-
sos escandalosos , há outros artis-
tas que vivem sua decadência pro-
fissional, como Jack Conrad (Brad
Pitt), famoso astro do cinema
mudo conhecido por suas festas ex-
travagantes. Vencedor do Globo de
Ouro de Melhor Trilha Sonora Ori-
ginal, o filme traz cenas espetacu-
lares, ótima reconstituição de épo-
ca e um elenco poderoso. Para os
críticos norte-americanos “a gran-
deza avassaladora de Babilônia é
exaustiva, mas muito parecida com
a indústria que ela homenageia, seu
brilho e glamour bem atuados e
bem elaborados podem muitas ve-
zes ser uma distração eficaz”.

“FERVO” é a mais nova co-
média nacional do diretor Felipe
Joffily, o mesmo do recém exibido
“Nas Ondas da Fé”, que não foi
bem nas bilheterias. É uma aven-
tura que mistura sobrenatural em
clima de festa, Na trama, três fan-
tasmas ficam presos em um casa-
rão e assombram cada novo mo-
rador com o intuito de termina-
rem sua missão na Terra para po-
derem passar para a próxima vida.
Quando um casal de arquitetos,
Léo e Marina (vividos por Felipe
Abib e Georgiana Góes), se muda

Babilônia, épico com Brad Pitt, retrata a transição de Hollywood
do cinema mudo para o sonoro no final da década de 1920

No terror M3gan, a jovem atriz Amie Donald dá vida a uma boneca
que usa inteligência artificial e se torna uma criatura mortal

para o casarão e decide fazer uma
reforma, descobrem que o local
havia sido uma casa de festas cha-
mado Fervo e passam por uma
série de mal-entendidos com os
três fantasmas (vividos por Ruth
Von Hunty, Gabriel Godoy e Re-
nata Gaspar).Em sua pré-estreia
para a imprensa, a comédia foi
recebida como bem divertida e
uma das grandes surpresas do
ano, além de uma das melhores
produções LGBTQIA + de 2023.

“CHEF JACK: O COZI-
NHEIRO AVENTUREIRO” é
uma surpreendente aventura de

animação produzida no Brasil e
que promete divertir toda a famí-
lia. O Jack do título é um jovem
que aparece como uma mistura
de Indiana Jones e Masterche.
Jovem de bom coração e um pro-
dígio da culinária, ele encara di-
versas aventuras em busca dos
ingredientes mais raros do mun-
do. Mas as coisas azedam para o
lado dele após cometer um gran-
de erro em um prato e sua repu-
tação vira uma piada.Conseguirá
ele dar a volta por cima?. A du-
blagem é de Danton Mello e a di-
reção de Guilherme Fiúza Zenha.

SSSSSEMOZELEMOZELEMOZELEMOZELEMOZEL

Força-tarefa da Prefeitura
desobstrui galeria do
córrego do Enxofre
Trabalho para amenizar estragos das chuvas continua; desobstrução de galerias
de águas pluviais, limpeza de vias e remoção de árvores são os principais serviços

A Prefeitura, por meio de for-
ça-tarefa que reúne diversas se-
cretarias, segue atuando ameni-
zar os efeitos da chuva da última
semana e atender a população
atingida. Na quarta-feira, 18, equi-
pe que compreendeu as secretari-
as de Infraestrutura e Meio Am-
biente (Simap) e de Obras e Zela-
doria (Semozel), além da Defesa
Civil e do Serviço Municipal de
Água e Esgoto (Semae), fizeram a
limpeza e desobstrução da galeria
do córrego do Enxofre, na aveni-
da Jaime Pereira. A Simap tam-
bém atendeu ocorrências de que-
das de árvores nos bairros Gua-
mium e Jardim Califórnia.

A Defesa Civil do Estado de
São Paulo emitiu um aviso de ris-
co meteorológico, indicando a pre-
visão de acúmulo de 100 mm até
sexta-feira, 20, para a região.

PIRACICABA – O nível do
rio Piracicaba segue em seu es-
tado normal. Na quarta-feira,
às 17h, registrou 2,94 metros de
altura do nível e vazão de 207
m3/s. O rio chega ao estado de
atenção ao atingir 3,2 metros;
ao estado de alerta aos 3,7 me-

tros; ao estado de emergência
com 4,2 m e extravasa ao atingir
os 4,7m. A previsão de chuva
para amanhã é de apenas 10mm.

A Defesa Civil segue monito-
rando rios e pontos de alagamen-
to, que são: avenida Armando de
Salles Oliveira, entre o Terminal
Central de Integração (TCI) e ave-
nida Independência; avenida 31
de Março e rua Gomes Carneiro
com rua Santa Cruz. Motoristas
e pedestres devem evitar esses lo-
cais em caso de chuvas fortes.

Quanto ao rio Piracicaba, em
caso de transbordamento, os pon-
tos de alagamento ficam na re-
gião da Rua do Porto, avenida
Beira Rio, Bongue, avenida Cru-
zeiro do Sul, avenida Jaime Pe-
reira, Ondas, Algodoal, Ondi-
nhas, São Francisco, Estoril, Ju-
piá, Gran Park e Ártemis. No caso
do rio Corumbataí, os pontos que
podem alagar ficam em Santa
Terezinha, Vila Rios e IAA-Bessy.

O ribeirão Piracicamirim
pode transbordar em pontos
no Serra Verde, Ipanema, As-
túrias, Bosque da Água Bran-
ca, Maracanã, Morumbi, Vila
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Força-tarefa da Prefeitura segue atuando amenizar
os efeitos da chuva e atender a população atingida

Independência e trechos da
avenida Alberto Vollet Sachs.

As pessoas que vivem em áre-
as de risco e se sentirem em peri-
go podem ligar para os telefones
199 (Defesa Civil) e 153 (Guarda
Civil), Corpo de Bombeiros (193)
e solicitar apoio. A Defesa Civil
do Estado de São Paulo disponi-

biliza um canal de informações
para a população que alerta para
eventos meteorológicos. Para re-
ceber os informes no celular, bas-
ta enviar um SMS com o número
do CEP da residência para o
número 40199. Informações ge-
rais podem ser acessadas em:
http://www.spalerta.sp.gov.br/.



A9
A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 20 de janeiro de 2023

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

IPEFE - INSTITUTO DE EDUCAÇÃO
FÍSICA E ESPORTE

CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA
GERAL EXTRAORDINÁRIA

O IPEFE - INSTITUTO DE EDUCAÇÃO FÍSICA E ES-
PORTE, CNPJ: 05.153.293/0001-60 nos termos dos ar-
tigos 48, 54 e 108 do estatuto social vigente, e por meio
de seu Diretor Presidente, vem por meio do presente
edital, convocar todos os seus associados, que estejam
em pleno gozo de seus direitos sociais, a se reunirem,
em Assembleia Geral Extraordinária, no dia 29/01/
2023 às 14:00 horas, presencialmente no endereço lo-
calizado à Rua Prof. Odilon Nogueira, 113 - Jaraguá -
Cidade de Piracicaba - SP e ou virtualmente via aplicati-
vo eletrônico Google Meet, conforme previsto no artigo
12 da Lei 14.010/2020 de 10 de Junho de 2020 e no
artigo 55 paragrafo primeiro do presente Estatuto, a fim
de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:

1. Deliberar e decidir sobre a mudança do objeto e so-
bre a reforma do estatuto social;

A primeira convocação deverá ocorrer as 14:00h e o
quórum para as deliberações será de maioria abso-
luta (50% + 1) dos associados em pleno gozo de seus
direitos estatutários, sendo que, meia hora depois,
às 14:30h, nos termos do artigo 50 do Estatuto em
vigor da entidade, será feita a segunda convocação,
com o quórum mínimo de 1/3 (um terço) dos associ-
ados e voto concorde de 2/3 (dois terços) dos pre-
sentes para a reforma do estatuto social.

Piracicaba, 18 de janeiro de 2023.

Rodrigo Alexandre Weber
Diretor Presidente

IPEFE - INSTITUTO DE EDUCAÇÃO
FÍSICA E ESPORTE

CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA
GERAL ORDINÁRIA

O IPEFE - INSTITUTO DE EDUCAÇÃO FÍSICA E ES-
PORTE, CNPJ: 05.153.293/0001-60 nos termos dos ar-
tigos 48, 54 e 108 do estatuto social vigente, e por meio
de seu Diretor Presidente, vem por meio do presente
edital, convocar todos os seus associados, que estejam
em pleno gozo de seus direitos sociais, a se reunirem,
em Assembleia Geral Ordinária, no dia 29/01/2023
às 15:00 horas, presencialmente no endereço localiza-
do à Rua Prof. Odilon Nogueira, 113 - Jaraguá - Cidade
de Piracicaba - SP e ou virtualmente via aplicativo ele-
trônico Google Meet, conforme previsto no artigo 12 da
Lei 14.010/2020 de 10 de Junho de 2020 e no artigo 55
paragrafo primeiro do presente Estatuto, a fim de deli-
berarem sobre a seguinte ordem do dia:

2. Apreciar, discutir e votar pela aprovação ou não da
Prestação de Contas da Diretoria, instrumentalizada no
Balanço Patrimonial e nas demais Demonstrações Con-
tábeis e Financeiras, referentes ao exercício findo, acom-
panhados de parecer do Conselho Fiscal;
3. Apreciar, discutir e votar a Proposta Orçamentária e o
Plano de Ação das Atividades Sociais referentes ao exer-
cício seguinte, elaborados pela Diretoria Executiva,
acompanhados de parecer do Conselho Fiscal;
4. Apreciar, discutir e votar o Relatório de Atividades
Sociais do exercício findo, elaborado pela Diretoria.
5. Eleição para a Diretoria Executiva, Conselho Fiscal.

Piracicaba, 18 de janeiro de 2023.

Rodrigo Alexandre Weber
Diretor Presidente

IIIIINTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIO

Comitiva visita o HUB Piracicaba
Plataforma de desenvolvimento local e regional foi criada pela Prefeitura de Piracicaba, por meio da Semdettur

Cumprindo a missão de fo-
mentar o empreendedorismo da
região e difundir inovação tec-
nológica, o HUB Piracicaba re-
cebeu esta semana a visita de re-
presentantes da Unidade de De-
senvolvimento Econômico, Ciên-
cia e Tecnologia do município de
Jundiaí, integrante da Região
Metropolitana de Campinas. A
comitiva veio conhecer a plata-
forma de desenvolvimento local
e regional criada pela Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Se-
cretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur). Em evi-
dência no mapa de competitivi-
dade do Estado de São Paulo, o
HUB Piracicaba já conseguiu re-
plicar sua estratégia operacional
em Cordeirópolis e Rio Claro, mu-
nicípios que já possuem seus

HUBS locais e estão em plena ope-
ração, a serviço da comunidade.

De acordo com Pedro Cha-
mochumbi, agente de inovação
da Semdettur e gestor do HUB
Piracicaba, “em pouco mais de
um ano de atuação o HUB Pira-
cicaba vem ampliando as cone-
xões entre instituições de ensino
e pesquisa, disponibilizando su-
porte para incentivar e apoiar o
desenvolvimento de políticas lo-
cais de inovação, ampliando o
acesso público aos ambientes e
as estruturas de inovação, di-
fundindo programas de fomen-
to e estimulando a maturidade
dos ecossistemas de inovação
nos municípios da nossa Região
Metropolitana, como também,
atendendo outros municípios
paulistas que estão fora da RMP
e ecossistemas de outros Esta-

dos interessados em replicar a
plataforma pública de inovação”.

Pedro Chamochumbi, além de
Vitória Canola e Catherine Sans,
agentes do HUB Piracicaba, recebe-
ram Jacqueline Boriam de Oliveira,
do Escritório Regional (Sebrae),
Sami Mansour, assessor de comér-
cio exterior e desenvolvedor do Por-
tal Jundiaí Empreendedora, Júlio
Cesar Durante, diretor de Fomento
à Inovação e Tecnologia de Jundiaí,
Veronica Ravan, diretora da Uni-
dade de Agronegócio da Prefeitura
de Jundiaí, Lucas Vicente Rodri-
gues, diretor da Unidade de Desen-
volvimento Social da Prefeitura de
Jundiaí, Guilherme Debroi de Cam-
pos, assessor da Unidade de Admi-
nistração de Jundiaí, Fabiana Ca-
rolina Pincinato, assessora da Fun-
dação TV TEC, e Maria Roquem,
assessora da Fundação TV TEC. Representantes de Jundiaí visitaram o HUB Piracicaba no Parque Tecnológico 4

Divulgação

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção -ma io res  i n f o rmações
19998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal

e Estudantes de
Contabilidade curri-

culum para
RHPIRACICABA@

HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19)
9.8406-3682.

SR. ANTENOR ROLA faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 69 anos, filho dos fina-
dos Sr. Lourenço Rola e da
Sra. Luiza Garcia Rola, era
casado com a Sra. Irene Be-
cari Rola; deixa os filhos: Vi-
viane Becari Rola dos Santos,
casada com o Sr. Jorge Ce-
lestino Gomes dos Santos;
Priscila Becari Rola, casada
com o Sr. Ygor Rodrigues da
Silva e Rodolfo Rodrigo Rola,
casado com a Sra. Edilene
Messias Correa. Deixa netos,

demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 16h00 do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, sala “C”, para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. FLORENTINA MARIA DA
SILVA  fa leceu anteontem,
nesta c idade,  contava 71
anos, filha da Sra. Maria Flo-

rentina da Silva, já falecida;
deixa a filha: Daniela de Lima
Santos. Deixa 03 netos, de-
mais fami l iares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
09h00 do Velório do Cemité-
rio Memorial Parque da Cere-
jeiras na cidade de São Pau-
lo/SP, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JUDITE LUCIA SARTORI

COFANI faleceu anteontem, na
cidade de São Paulo/SP, conta-
va 79 anos, filha dos finados Sr.
Antonio Sartori e da Sra. Rosa
Fatori, era viúva do Sr. Pedro
Paulo Cofani; deixa a filha: Jo-
seani Aparecida Cofani, já fale-
cida. Deixa neto, bisneta, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi  real izado
ontem às 17h30 no Cemité-
rio Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VANDIR DONIZETTI MENU-
CHELLE faleceu anteontem na
cidade de Charqueada, aos
66 anos de idade e era filho
do Sr. Jose Menuchelle e da
Sra. Antonia de Menuchelle, fa-
lecidos. Deixa os sobrinhos:
Paulo Roberto Fini e Marcos
Fini. Deixa demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 11:00 hs sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal de Charqueada
seguindo para o Cemitério
Municipal naquela localidade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ELISABETE APARECIDA
ONISTO faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 64 anos
de idade e era filha do Sr. Arthur

Onisto e da Sra. Geny Fabbio
Onisto, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Christian Cesar Menegon
casado com Vanessa Menegon,
Vanessa Cristina Menegon de
Oliveira casada com Luiz Car-
los de Oliveira Junior, Fernan-
da Elisabete Menegon Cassa-
no casada com Rafael Torrezan
Cassano. Deixa netos, demais
parentes e amigos.  O seu se-
pultamento dar-se-a hoje as
10:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório da Vila Rezende
- Sala 01, seguindo  para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOAQUIM DE PAULO NO-
BRE faleceu ontem na cidade
de São Pedro aos 81 anos de

idade e era filho dos finados
Sr.João Ferreira Sobrinho e da
Sra.Maria Nobre Sobrinho.
Deixa irmãos, sobrinhos e de-
mais parentes. O seu corpo foi
transladado ontem para a ci-

dade de Piracicaba sendo sua
Cremação no Crematorio Me-
morial Metropolitano de Pira-
cicaba. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pe-
sar do GRUPO BOM JESUS.

ASSINE E
ANUNCIE:

2105-8555
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